Extrait du Démocratie & Socialisme

http://www.democratie-socialisme.fr

Congrès du PS

Sur l'état du débat au Parti Socialiste... et au NPS

- Politique - Au Parti Socialiste -

Date de mise en ligne : vendredi 19 août 2005

Démocratie & Socialisme

Les journées 2005 de Fouras Nps les 24/26 août vont être l'objet d'un vrai débat : il faut y être.

Il importe que Nps choisisse avec qui il va constituer une majorité pour ce congrès.

Il y aura du monde, et il y aura un enjeu : si Nps continue à prôner la neutralité, la direction sortante sera reconduite et ce sera une victoire du camp du oui en interne Dans ce cas-là, le "Nps" du congrès de Dijon sera détruit, le "nouveau" Nps servira à consolider le "vieux" parti qui s'est trompé le 21 avril et le 29 mai...

En vérité, il n'y a, selon nous, qu'une issue alternative, une motion unie de la gauche du parti, Nps, Nm, Fm (C6R, NG, Parti pris, D&S, Prs...) et une alliance claire, voulue, annoncée, prévue, avec l'appui des militants consultés, informés, au congrès du Mans sous forme d'une synthèse avec Laurent Fabius, les siens, les partisans du "non" (et tous les partisans du "oui"qui auront réfléchi aux effets du 29 mai)...

En matière de tactique :

La position officielle, écrite, répétée, chaque jour, dans toute la presse, de Vincent Peillon est "au Mans, synthèse générale ou pas de synthèse du tout" : cela revient à mobiliser Nps pour sauver les soldats Hollande et Dsk...

On n'imagine pas ceux qui combattent depuis longtemps pour ancrer à gauche ce parti (ex Gs, ex poperenistes, Nm, Nps, Fm...) abandonner tous leurs efforts, tirer un trait sur leurs forces accumulées (prés de 37,5 % des voix à Dijon), au profit d'une "synthèse générale" au Mans, oubliant tout ce qui s'est passé les 21 avril 2002 et le 29 mai 2005...

La position de Arnaud Montebourg semble être différente : motion "indépendante", mais avec projet déclaré, ouvert, de synthèse partielle avec les autres motions indépendantes, rénovatrices, de gauche, Laurent Fabius, et Alternative socialiste... Evidemment, c'est mieux que de prôner la "neutralité" ou une funeste "autonomie" de Nps , c'est mieux car cela revient à dire que la direction sortante doit être changée pour être remplacée par une alliance à dominante du "non", et à s'en donner les moyens, en disant que cela se fait avec Laurent Fabius !

.... mais c'est moins logique, moins bien que de faire une motion commune de toute la gauche du parti avant de réaliser l'alliance avec les autres "non" comme Laurent Fabius, et avec des "ouiistes" ayant réfléchi et intégré le 29 mai... Question de fond politique et de rapport de force...

Sur le fond politique :

La contribution Nps parue dans le cahier de l'Hebdo des socialistes, en l'état, contient des reculs par rapport à Dijon (toute la partie sociale semble comme avoir été transférée de Nps à As! Cherchez donc la raison...) mais surtout la contribution Nps condamne le fait d'avoir fait campagne publique pour le "non" : quel dommage! S'il n'y avait pas eu campagne de socialistes pour le "non", le "non" 'n'aurait pas gagné, car la différence s'est faite dans l'électorat socialiste. Condamner ceux qui ont fait campagne et fait gagner le non, cela revient à regretter de facto le résultat du 29 mai... Nps doit changer sa position la dessus... de facto ou clairement!

Mais sur le fond politique, en dépit des points mentionnés ci dessus et de la longueur des textes, il apparaît tout à fait

Sur l'état du débat au Parti Socialiste... et au NPS

possible de faire une motion commune avec Alternative socialiste, comme l'ont initié Henri Emmanuelli (Nm) Jean Pierre Masseret (motion A), Marc Dolez (Fm) et Gérard Filoche (Nps). Cet embryon d'unité pourrait être élargi (avec Prs, Parti pris aussi...) et donner, pourvu qu'il y en ait la volonté, un texte commun, avec tous ceux de Nps qui le veulent, sans exclusive, sans préalable, en toute égalité, en toute fraternité, sans préséance, il suffit de prendre le temps et de se mettre autour d'une table entre Fouras et Périgueux...

Si la date des journées de Périgueux a été choisie les 9-11 septembre, c'est pour permettre un travail en commun avant de déposer une motion... Pourquoi pas une réunion nationale commune (comme nous aurions du faire l'an passé, déjà) ? Une délégation de "Alternative socialiste" a été invitée à Fouras.

Nous inviterons une délégation de Nps, quoiqu'il se passe à Fouras, à Périgueux...

"Alternative socialiste" ne s'est pas autoproclamé motion et ne le fera pas tant que tous les débats, les échanges n'auront pas été finalisés, la date limite officielle de dépôt des motions étant le 17 septembre.

Cela amène de nombreux camarades, a être à la fois à Fouras et à Périgueux, c'est un effort mais il faut prendre le temps et l'énergie pour construire une force commune de gauche solide pour changer le parti...

D&S (dont la rédaction était partagée depuis la fin de l'ex-Gs, et composée à 40 % de Nps et à 60 % de Nm) a choisi son orientation à l'unanimité, et se bat de toute ses forces pour une motion commune à l'image du "quatuor" composé par Emmanuelli, Dolez, Filoche, Masseret... A l'image de ce qu'avait fait le "trio" Dolez, Filoche, Genereux, il s'agit de préfigurer, de construire l'unité... Avec, aussi, Prs, Parti pris, Jean-Luc Mélenchon, Alain Vidalies, Marie Noëlle Lienemann, un accord politique, nous le savons pourrait être possible!

D&S appelle donc tous les camarades qui le peuvent à participer à Fouras pour défendre le point de vue de l'unité :

- si l'orientation de Nps pour la neutralité, pour l'autonomie est confirmée et l'emporte, il faudra quitter Nps,
- si la bataille pour l'unité l'emporte au sein de Nps, à dominante du "non", il faudra oeuvrer ensemble à la consolider de la meilleure façon d'ici au Mans.

Gérard Filoche, pour D&S